
从先期比赛一开始，郑州代表团就在金
牌榜上处于第一的位置，并且始终牢牢领先，
最终拿到了177枚金牌，而排名第二、第三的
洛阳和焦作的金牌数分别是 112枚和 78枚，
两个代表团的金牌总数相加也只是比郑州团
多了13枚，由此可见，郑州团的巨大优势。

而相对于继续当“霸主”，真正让李庆山
感到高兴的是，郑州代表团自己和自己比，也
是取得了明显进步。“从整个运动会情况看，
我们的优势项目得到了加强，潜在的优势项

目也有明显提高，很多项目都实现了突破，比
如赛艇、皮划艇，我们上一届拿了1枚金牌，这
一届是8块；乒乓球，上一届也只有一枚金牌，
而这一次拿了 3枚；篮球项目，4枚金牌我们
拿了3枚，这在历史上是从来没有过的，尤其
是男篮，已经 13 年没有拿过省运会金牌了。
本届省运会在设项上进行了调整，整个的奖
牌总数比上一届有所减少，而我们的奖牌数
量则在提升，我们上一届拿了175枚金牌、103
枚银牌、44枚铜牌，这一次都有所增加。”

市体育局局长笑侃“郑州霸主”

“谦”谈喜事，自找不足
河南省第十一届

运动会昨天晚上落下
帷幕，在青少年组的
比赛中，郑州代表团
总共取得了 177 枚金
牌、108.5 枚银牌、104
枚 铜 牌 ，奖 牌 总 数
389.5 枚 ，总 分 3892
分，各项数字均名列
第一，圆满完成了事
前制定的金牌总数、
奖牌总数、总分三个
第一的目标。同时，
郑州代表团还荣获
体育道德风尚奖，真
正实现了“比赛成绩、
精神文明双丰收”。
昨天上午，郑州市代
表团副团长、市体育
局局长李庆山接受了
省会媒体的采访。

金牌、奖牌、总分全部是第一

省运会咱郑州“牛”大了

A48 河南省第十一届运动会河南省第十一届运动会

“并不是金牌第一就一切都好，比如说，
尖子队员数量还偏少，厚度不够，没有形成真
正的集团优势。此外，一些项目上备战组织
不扎实，比赛准备不够细致，没有发挥出应有
的水平。比如网球、摔跤，都没有实现预期目
标，成绩有所下滑，射击的个别项目上，在资
格赛中领先，但在决赛中却被对手翻盘，这些
都是值得我们回去认真总结的。”李庆山说。

在本届省运会结束之后，郑州体育马上
就面临一个很现实的问题：由于地铁建设的

原因，市体育场的综合训练楼以及市体育馆
将被拆除。尤其是前者，是郑州市体育业余
训练的一个重要基地，例如排球、武术套路、
乒乓球等项目的日常训练都在这里。本届省
运会上，平时在综合训练楼进行训练的项目
一共拿到了 60枚金牌，训练楼拆除之后带来
的影响可想而知。

对于未来的计划，李庆山表示：“在项目布
局上，我们会考虑进一步向我国的优势项目靠
拢，这样实现‘奥运有人’的目标机会会多一些。”

省体育局局长韩时英在本届省运会期间
接受采访时表示，省运会从项目设置上就是
要和全运会、奥运会接轨，从中发现好的苗
子，以在将来的国际大赛中为国争光、为省争
光。而作为郑州市，同样是将最高目标定在
了奥运会上。“我们在这个周期调整郑州市业
余训练计划时，就是以奥运会为最高目标，争
取能向省队、国家队输送更多的优秀人才。”
李庆山说，而让他欣慰的是，本届省运会上郑
州市也出现了一批优秀的苗子。

在男子游泳项目上获得 200 米仰泳、
200 米自由泳金牌的李昀琦，目前已经进入
了国家队，并拿到了亚运会参赛资格，很有
可能参加 2012 年的伦敦奥运会；自行车队
的敬亚利、王丰年、张艳涛等多人在比赛中
接连打破多项省运会纪录。此外，在女子体
操上获得三枚金牌的王珍珠，田径的“三金

王”马文超，都具备了向更高竞技平台上迈
进的潜力。

“省运会的真正目的是发现和培养后备
人才，而不是单纯地拿金牌，人才才是最重要
的。”李庆山说。采访中，李庆山还透露，郑州
市原先有一个体操苗子叫王尚飞，2008年在
一次比赛中被跳水队发现，市体育局随即就
很爽快地将其输送到省跳水队，目前这个 10
岁的小男孩儿正在清华跳水队接受训练，已
经在同年龄组的全国比赛中拿过多次冠军。

“如果把他留下来参加这次省运会，以他的实
力还能拿5枚金牌，但两相比较，去跳水队无
论是对他本人还是对我们河南省来讲，都更
有好处。”李庆山说。

除了运动员之外，让李庆山满意并且也
更有“底气”的是，本届省运会上，一批年轻的
教练员也走上前台，并取得了很好的成绩。

三个第一固然可喜 自我提高才让我更喜

单纯拿金牌没意思 出来好苗子才是大关键

尖子队员还偏少 要向我国优势项目靠拢

经过10天的激烈争夺，河南省第十一届运动会青少年组的
比赛全部结束，至此，本届运动会的全部项目也宣告完结。昨
晚，省十一运会的闭幕式在洛阳体育中心体育馆隆重上演。

省运会是由省政府主办，河南省体育局承办的我省四年一
次规模最大、水平最高的综合性运动会。相比以往，第十一届
省运会在项目设置上有了大的变化，除了固有的青少年组的比
赛之外，还设立了成年组和大学生组的比赛，在强化为竞技体
育选拔、培养优秀后备人才功能的同时，也兼顾了全民健身，吸
引了全省各行各业的人们参与到运动中来，从而成为一次成功
的“河南体育嘉年华”。

省运会的先期项目早在 4月份就已经展开，青少男组的比
赛于 9月 19日在洛阳正式拉开帷幕。作为河南省竞技体育后
备人才的一次大检阅，本届省运会也取得了丰硕的成果，整个
赛会共有15人（次）打破14项省青少年纪录，38人（次）打破21
项省运会纪录。

在昨天的闭幕式上，还颁发了一系列的奖项，洛阳市获得
了“省十一运会承办城市突出贡献奖”，郑州、洛阳、焦作等52个
代表团获得体育道德风尚奖，省委办公厅等56个单位获得成年
组（省直）优秀组织奖；郑州、洛阳、平顶山、焦作获得成年组（省
辖市）团体总分一等奖。郑州市在本届运动会上表现突出，除
了获得青少年组金牌、奖牌总数和团体总分三项第一之外，还
荣获了体育道德风尚奖、青少年组贡献奖、青少年组输送奖。

闭幕式上，还进行了省运会会旗交接仪式，焦作市接过了
省运会的大旗，四年后，第十二届省运会将在焦作举行。

最后，上演了大型文艺表演《欢聚花城 相约明天》，数千名
现场观众共同欣赏了张靓颖、汤灿等演员带来的精彩演出。

省十一运会昨晚圆满闭幕

花开花洛 香满古城
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